

JESÚS M. COLÓN RAMÍREZ
CATEDRÁTICO AUXILIAR Y
DIRECTOR INTERINO
OFICINA DE SERVICIOS DE
ORIENTACIÓN, COLEGIO DE
PEDAGOGÍA, UNIVERSIDAD DE
PUERTO RICO

INTRODUCCION

Hace aproximadamente cuatro años que la Asociación de Psicólogos de Puerto Rico dedicó su quinta asamblea anual a la discusión del tema que nos ocupa: la delincuencia juvenil. Se acogió la actividad con gran entusiasmo ya que la misma representaba tal vez el primer intento por bregar con el problema en una forma científica. Si analizamos los escritos sobre el particular durante las últimas tres décadas, encontramos que casi todos han tenido como autores, personas que saben muy poco sobre la delincuencia juvenil. Entre estos autores podemos citar periodistas, directores y administradores de agencias y otras personas de la comunidad que, aunque muy interesados y preocupados por el fenómeno social, no podían producir escritos que pudieran satisfacer nuestra actitud inquisitiva y reflexiva. Tal parece que el interés de estas personas ha sido más bien el sensacionalismo envuelto en el problema y no el enfoque racional de la causalidad del mismo.

Poco tiempo después de la citada convención de psicólogos, nació la idea de recolectar las ponencias presentadas para publicarlas en forma de cuaderno. El estimado amigo y compañero, Dr. Ramón Ramírez López, de esta Facultad, mantuvo un constante estímulo sobre el que escribe, hasta que se prepararon las ponencias para su publicación. Nuestra revista PEDAGOGIA da hoy cabida a estos trabajos. Para presentar un cuadro mejor redondeado de la causalidad de la delincuencia juvenil se ha invitado la participación de otros profesionales, cuya integridad intelectual no dudamos y cuyos trabajos pueden considerarse de primer orden.

En este número de PEDAGOGIA el estudioso encontrará uno de los análisis más exhaustivos y racionales sobre la delincuencia juvenil. Se plantean con inteligencia los diversos factores que causan esta des-adaptación social y se presentan teorías y resultados de experimentos sobresalientes. Además, se describe este fenómeno social en el Estado de Michigan.

La lectura de estos trabajos es altamente recomendable para los profesionales de todos los campos y para el público en general.